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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, SZ-05HCJ6W 

Sitzung am : 07.04.2004 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:56 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez.  

Schriftführer/in : gez.   
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 07.04.2004 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Teilnehmer  

 

 Fedrowitz, Katrin 18:15 bis 19:56 
Verwaltung  

 

 Schneider, Alexandra 18:15 bis 19:56 Protokoll 
Teilnehmer  

 

 Krogmann, Marlis 18:15 bis 19:56 
Verwaltung  

 

 Lange, Henrika 18:15 bis 19:56 zu TOP 7 
 Rickers, Holger 18:15 bis 19:56 zu TOP 4 
 Langhein, Sönke 18:15 bis 19:56 zu TOP 4 
Teilnehmer  

 

 Weidler, Ruth 18:15 bis 19:56 für Herrn Haese 
Verwaltung  

 

 Wessel, Erwin 18:15 bis 19:56 zu TOP 5 
 Broscheit, Thomas 18:15 bis 19:56 
 Bertram, Jan-Peter 18:15 bis 19:56 
 Struckmann, Klaus 18:15 bis 19:56 
 Gattermann, Sabine 18:15 bis 19:56 
 
 
Entschuldigt fehlten 
sonstige  

 

 Matthes, Uwe 18:15 bis 19:56 
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 Krebber, Helmuth 18:15 bis 19:56 
 Haese, Reinhard 18:15 bis 19:56 
 Nicolai, Günther 18:15 bis 19:56 
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 07.04.2004 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Anhörung der Vertreter/innen der IGS Lütjenmoor mit anschließender Begehung des 
Schulgebäudes 
 
TOP 5 : M04/0147 
Fassadensanierungen im SZ-Süd und SZ-Nord 
 
TOP 6 : B04/0132 
Übertragung der kommunalen Sportanlagen an die Sportvereine 
 
TOP 7 :  
Zwischenbericht zum Prüfauftrag vom 18.02.2004 (Kinder- und Jugendbeiräte) 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 8.1 
: 

 

Berichte Sitzungstermin 
 
TOP 8.2 
: 

 

Berichte Sportlerehrung 
 
TOP 8.3 
: 

 

Berichte Regionales Schulgespräch 
 
TOP 8.4  
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: 
Berichte Sportfördermittel 
 
TOP 8.5 
: 

 

Berichte HGN 
 
TOP 8.6 
: 

 

Berichte Infos Ausschussmitglieder 
 
TOP 8.7 
: 

 

Berichte Verein Tagespflege e.V. 
 
TOP 8.8 
: 

 

Berichte Betriebskostenförderung für Kindertagesstätten durch den Kreis 
 
TOP 8.9 
: 

 

Berichte Norderstedter Verein "der Kinder wegen" e.V. 
 
TOP 
8.10 : 

 

Berichte Jugendlandheim e.V. 
 
TOP 
8.11 : 

 

Berichte LichtBlick 
 
TOP 
8.12 : 

 

Berichte GS Falkenberg 
 
TOP 
8.13 : 

 

Berichte Verlässliche Grundschule 
 
TOP 
8.14 : 

 

Anfragen AK Schulwegsicherung 
 
TOP 
8.15 : 

 

Anfragen "Ersatzquartier" für die Nutzer des Jugendkulturcafe 
 
TOP 
8.16 : 

 

Anfragen Kitas allgemein 
 
TOP 
8.17 : 

 

Anfragen Integration 
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Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 9 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 07.04.2004 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Hagemann eröffnet die 17. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die 
anwesenden Verwaltungsmitarbeiter sowie die anwesenden Ausschussmitglieder und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 11 Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
Herr Hagemann bittet darum, den TOP 7 "Fassadensanierung im SZ-Süd und SZ-Nord" als 
TOP 5 zu behandeln. 
 
Dagegen erheben sich einstimmig keine Einwände. 
 
 
Abstimmungsergebnis zur so geänderten Tagesordnung: einstimmig 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 4:  
Anhörung der Vertreter/innen der IGS Lütjenmoor mit anschließender Begehung des 
Schulgebäudes 
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Zu diesem Punkt begrüsst Herr Hagemann Herrn Rabe (Schulleiter) und Frau Rumöller 
(Elternbeiratsvorsitzende), sowie die Herren Rickers und Langhein vom Betriebsamt. Die 
Personalratsvorsitzende und die Schülersprecherin sind entschuldigt. 
 
Herr Rabe, der seit September 2003 Schulleiter an der IGS ist, berichtet von seinen Zielen, 
insbesondere von der Veränderung der bisher nicht ganz ausgewogenen Schülerverteilung auf 
die einzelnen Schularten. 
 
Der Schule stehen zur Zeit bei 558 Schüler/innen 1.910 Lehrerstunden (= 42,6 Stellen), 2 
Referendare, 3 sozialpädagogische Mitarbeiter/innen und 3 Lehrkräfte für die Integration aus 
anderen Schulen zur Verfügung. 
 
Danach beantwortet er Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Die Zusammenarbeit mit dem Coppernicus Gymnasium ist vielversprechend, insbesondere im 
Bereich der Leistungskurse. 
 
Die IGS führt Schüleraustausche mit Schulen in England und St. Petersburg durch. 
 
 
18.46 - 19.06 Uhr: Begehung der Schule  
 
 
Herr Hagemann bedankt sich bei den Vertreter/innen der Schule für ihre Ausführungen. 
 
 
 
TOP 5: M04/0147 
Fassadensanierungen im SZ-Süd und SZ-Nord 
 
 
Zu diesem Punkt wird Herr Wessel vom Betriebsamt begrüsst. Dieser führt die Vorlage aus 
und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
In Absprache mit der Schulleitung wurde entschieden,  
- die Fassade der Aula und des Lehrerzimmers wird gereinigt und gestrichen 
- vor den Heizkörpern werden Dämmplatten eingebaut. 
 
Die Fassadensanierung der Innenhöfe wird mit einer hohen Priorität für den Haushalt 2006 
eingeworben. 
 
 
 
TOP 6: B04/0132 
Übertragung der kommunalen Sportanlagen an die Sportvereine 
 
 
Frau Gattermann erläutert zunächst die Vorlage, danach beantwortet sie die Fragen der 
Ausschussmitglieder. 
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Herr Holtfoth bittet darum, den 2. Spiegelstrich des Beschlussvorschlages wie folgt zu 
ergänzen: 
- Die zweckgemäße Nutzung der Sportanlagen durch die Vereine wird gewährtleistet. 
 
Der Ausschuss für junge Menschen legt einvernehmlich fest, diesen Punkt als "ständigen 
Besprechungspunkt" in jeder Sitzung mit auf die Tagesordnung zu nehmen. 
 
Dem Wunsch des Ausschusses, dass der gerade abgeschlossene Vertrag mit dem FC Eintracht 
Norderstedt e.V. Anlage ans Protokoll wird bzw. den Ausschussmitgliedern zur Kenntnis 
gegeben wird, kann nicht entsprochen worden. Erforderlich hierfür ist die 
Einverständniserklärung des Vereinsvorstandes, die Mitglieder befinden sich jedoch zur Zeit 
im Urlaub.  
 
Der mit der o.g. Anmerkung geänderte Beschlussvorschlag wird zur Abstimmung gegeben: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem FC Eintracht Norderstedt e.V., dem SV 
Friedrichsgabe e.V., dem TuRa Harksheide e.V. und dem Glashütter SV e.V. Verhandlungen 
über die Übertragung der Bewirtschaftung und Unterhaltung der kommunalen Sportlagen an 
diese Vereine zum 01.01.2005 aufzunehmen. Dabei sind folgende Eckpunkte zu beachten: 
 
• Die Sportanlagen werden den Vereinen entschädigungsfrei zur Verfügung gestellt. 
• Die zweckgemäße Nutzung der Sportanlagen durch die Vereine wird gewährleistet. 
• Die Vereine erhalten einen pauschalen Betriebskostenzuschuss. 
• Den Vereinen werden gleichwertige Vertragsangebote unterbreitet. 
• Eine Kostendämpfung für die Stadt Norderstedt wird durch die Verträge erreicht. 
 
Der Ausschuss für junge Menschen wird regelmäßig über den Fortgang der Verhandlungen 
informiert. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
TOP 7:  
Zwischenbericht zum Prüfauftrag vom 18.02.2004 (Kinder- und Jugendbeiräte) 
 
 
Frau Lange gibt einen Bericht zum Prüfauftrag ab, der als Anlage 1 dem Protokoll zu 
entnehmen ist. 
 
 
 
TOP 8:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
 
 
TOP 8.1:  
Berichte Sitzungstermin 
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Herr Hagemann berichtet, dass die turnusmäßige Sitzung am 21.04.2004 ausfällt. Die Sitzung 
am 05.05.2004 soll im Rathaus stattfinden. 
 
 
 
TOP 8.2:  
Berichte Sportlerehrung 
 
 
Herr Hagemann erinnert die Ausschussmitglieder daran, den Termin der Sportlerehrung am 
23.04.2004 wahrzunehmen. Bei Teilnahme oder bei Verhinderung sind entsprechende 
Mitteilungen an die Stadtverwaltung zu geben. 
 
 
 
TOP 8.3:  
Berichte Regionales Schulgespräch 
 
 
Frau Gattermann berichtet von einem Dankesschreiben des Staatssekretärs (Anlage 2). 
 
 
 
TOP 8.4:  
Berichte Sportfördermittel 
 
 
Frau Gattermann gibt ein Schreiben der Stadt an alle betroffenen Sportvereine bezüglich der 
Sportfördermittel als Anlage 3 zur Kenntnis. 
 
 
 
TOP 8.5:  
Berichte HGN 
 
 
Frau Gattermann gibt das Antwortschreiben des Fachamtes zum ersten Schreiben der HGN 
bezüglich der Sportfördermittel als Anlage 4 zur Kenntnis. Die Antwort zum zweiten 
Schreiben wird nachgereicht. 
 
 
 
TOP 8.6:  
Berichte Infos Ausschussmitglieder 
 
 
Frau Gattermann berichtet, dass die Mappen mit Informationsmaterial über die Arbeit des 
Amtes für junge Menschen am 06.04.2004 an die Büros der Fraktionen gegangen sind. 
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TOP 8.7:  
Berichte Verein Tagespflege e.V. 
 
 
Herr Struckmann berichtet von einem Gespräch mit Vertreterinnen des Verein anlässlich der 
Entwicklung der Zuschussgewährung im Jahr 2003 (Anlage 5). 
 
 
 
TOP 8.8:  
Berichte Betriebskostenförderung für Kindertagesstätten durch den Kreis 
 
 
Herr Struckmann gibt als Anlage 6 die Stellungnahme der Stadt Norderstedt zum 
Richtlinienentwurf des Kreises zur finanziellen Förderung von Kindertagesstätten zu 
Protokoll. 
 
 
 
TOP 8.9:  
Berichte Norderstedter Verein "der Kinder wegen" e.V. 
 
 
Herr Struckmann berichtet vom Dringlichkeitsantrag für Investitionen des Vereins sowie der 
Antwort der Stadt Norderstedt darauf  (Anlage 7). 
 
 
 
TOP 
8.10: 

 

Berichte Jugendlandheim e.V. 
 
 
Herr Struckmann berichtet von dem Ergebnis der Prüfung der Verwendungsnachweises für 
den Pauschalzuschuss 2003 (Anlage 8). 
 
 
 
TOP 
8.11: 

 

Berichte LichtBlick 
 
 
Herr Struckmann gibt als Anlage 9 den Jahresbericht 2003 des LichtBlick zu Protokoll. 
 
 
 
 
 
TOP 
8.12: 
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Berichte GS Falkenberg 
 
 
Herr Bertram berichtet, dass die Rektorenstelle der GS Falkenberg jetzt zum zweiten Mal 
ausgeschrieben wurde. 
 
 
 
TOP 
8.13: 

 

Berichte Verlässliche Grundschule 
 
 
Herr Bertram berichtet, dass der Schulrat zur Zeit die bereits im vergangenen Jahr 
angekündigten Besuche, zum Austausch über die Erfahrungen mit der verlässlichen 
Grundschule, an den Norderstedter Grundschule durchführt. 
 
 
 
TOP 
8.14: 

 

Anfragen AK Schulwegsicherung 
 
 
Herr Holtfoth fragt an, ob die Arbeit des Arbeitskreises Schulwegsicherung ruht oder 
eingestellt wurde. 
 
Herr Bertram teilt mit, dass in der nächsten Woche eine Woche des Arbeitskreises stattfindet 
und somit die Arbeit wieder aufgenommen wird. 
Der Ausschuss wird, wie auch in der Vergangenheit, mit den Protokollen über die Arbeit 
informiert. 
 
 
 
TOP 
8.15: 

 

Anfragen "Ersatzquartier" für die Nutzer des Jugendkulturcafe 
 
 
Herr Böttcher bittet die Verwaltung, über den aktuellen Stand zur Ersatzquartiersuche zu 
berichten. 
Der Ausschussvorsitzende hatte den Nutzern seinerzeit versprochen, für zeitnahe Alternativen 
zu suchen. 
 
 
 
TOP 
8.16: 

 

Anfragen Kitas allgemein 
 
 
Aus der Anlage 10 des Protokolls entnehmen Sie bitte die Anfragen des Herrn Claßen. 
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TOP 
8.17: 

 

Anfragen Integration 
 
 
Herr Hagemann fragt an ob es richtig ist, dass befristete Verträge für Diplom-Heilpädagogen 
zur Jahresmitte angeblich nicht verlängert werden. 
Gibt es einen Grund dafür ? 
 
Begründung der Anfrage: 
Verträge für zu betreuende Kinder laufen z.T. bis zum 31.07.2004, zum Teil bis 31.07.2005, 
damit ist die Betreuung nicht gesichert, keine Kontinuität in der Integration.  
Die Verträge sind gekoppelt an die Zusagen und Leistungen der Jugendämter (für die 
Integrationskinder), daher für die Stadt kostenneutral. 
 
 
 
 
 
 

 

 


